

Realizan Mesa “Para legitimar elección presidencial 2018”

La Comisión Estatal Electoral, Universidad Nacional Autónoma de México, Universidad Autónoma de Nuevo León, y el Colegio de Profesores-Investigadores con Actividades Académicas Formales en Universidades Extranjeras de Excelencia A.C. (COPUEX), celebraron la Mesa redonda: “Para legitimar la elección presidencial 2018: cultura cívica y coacción jurídica”, en las instalaciones de la Facultad de Ciencias Políticas y Relaciones Internacionales de la UANL, este 22 de septiembre.

El evento se desarrolló en el marco del XX Curso anual de apoyo académico a los posgrados del verano de 2017 a la primavera del 2018.

Como ponentes, participaron Mario Alberto Garza Castillo, Consejero Presidente de la CEE; Marco Antonio Baños Martínez, Consejero Electoral del INE y miembro del COPUEX; Luis Molina Piñeiro Catedrático de la UNAM y Presidente del COPUEX; Adrián Alcalá Méndez, Secretario de Acceso a la Información en el INAI; Patricia Cruz Rojas, Directora de Consignaciones adscrita a la FEPADE; y como moderadora, Patricia Nava Muñoz, Secretaria Técnica del COPUEX.

En su mensaje, Garza Castillo señaló que en la actualidad, la legitimidad del sistema político se ha ido erosionando, y para su evolución es necesario integrar a la sociedad a la política, mediante nuevos mecanismos.

“Vemos que sí hay una erosión importante de la legitimidad de nuestro régimen político, que requiere de incentivos para que de una u otra forma este proceso legítimo se transforme; creo que habría que emprender un debate de una nueva forma de integrar nuestro régimen político a través de otras figuras, la segunda vuelta sería probablemente una de ellas”, expresó el Presidente de la CEE.

Al calificar de inédito el proceso electoral del 2018, en el que se elegirán 3 mil 406 cargos de elección popular en todo el país, por la concurrencia de las elecciones federales con los comicios en 30 entidades; Baños Martínez, enfatizó que la ciudadanía debe contar con información amplia sobre la toma de decisiones de las instituciones durante los procesos.

“Creo que los ciudadanos mexicanos necesitan una cantidad de información cualitativa mucho más amplia que lo que han tenido en el pasado, respecto de las elecciones, y tendremos que trabajar

durísimo, para informar con lujo de detalles cómo es que estamos tomando alguna decisión y cómo es que se están generando todo tipo de actividades del proceso electoral”, manifestó el Consejero del INE.

Por su parte, Molina Piñeiro indicó que, para legitimar las elecciones del 2018, se requiere de la participación tanto de las autoridades electorales, como de las universidades, a fin de que analicen y determinen la forma en que pueden contribuir para ello.

“Creo que mientras no se dé una vuelta de hoja al sistema electoral, que se concentre en la decisión democrática en las elecciones, estaremos siempre en un déficit de esta legitimación del régimen democrático”, expresó el Presidente del COPUEX.

En cuanto a la rendición de cuentas, Alcalá Martínez, consideró a la transparencia como una ventana que fortalece la participación ciudadana y los procesos electorales, ante la desconfianza social materializada en la actualidad.

En tanto, Cruz Rojas, dijo que la FEPADE realizará despliegues en todos los estados, en los que proporcionarán información a la ciudadanía sobre los delitos electorales, como medida para legitimar la elección presidencial.

Como invitados de la CEE, presenciaron el evento las Consejeras Electorales, Miriam Hinojosa Dieck, y Claudia Patricia de la Garza Ramos; y los Consejeros Electorales, Javier Garza y Garza; y Luigui Villegas Alarcón.